
№29 (816) 21 липня 2016 року

Заснована 1 грудня 2000 року

У сфері впливу Атомпрофспілки перебувають підприємства Міненерговугілля України, Мінприроди, Мінохорони здоров’я України тощо     http://www.atomprofspilka.info

ЗВЕРНЕННЯ АТОМПРОФСПІЛКИ УКРАЇНИ

ЗАХИСТИМО ТИХ, ХТО ЗАХИЩАЄ НАС!

Нещодавно виповнилося
два роки, відколи громадське
об’єднання «Нетішинська Само-
оборона» розпочало на повну
силу займатися волонтерст-
вом. Повноцінну волонтерську
діяльність громадська організа-
ція «Нетішинська Самооборона»
розгорнула влітку 2014-го, коли
на сході нашої держави точили-
ся запеклі бої. Тоді, дев’ятнад-
цятого червня, стартувала по-
вномасштабна благодійна акція
«Підтримаємо свою армію.
Врятуємо Україну».

А розпочалося все з того, що
17 квітня 2014 року на зборах
«Нетішинської Самооборони» до
її членів звернулася по допомогу
дружина мобілізованого нетішин-
ця з 51-ї окремої механізованої
бригади Збройних Сил України,
що на той період перебувала під
м. Рівне та очікувала передисло-
кації на східний кордон України.
Жінка розповіла про дуже скрутне
становище солдатів. Звісно, «Са-
мооборона» взялася допомогти
військовим, і тому було вирішено
звернутися за підтримкою до під-
приємців продовольчого ринку та
всіх небайдужих містян. 

Усе, що вдалося зібрати, було
відправлено хлопцям у 51-шу
бригаду. А вже 19 червня 2014
року в місті з’явився білий намет
«Самооборони», в якому волонте-
ри почали збирати гроші, продук-

ти та речі для нетішинських вій-
ськових на сході.

Паралельно збирали інфор-
мацію про тих нетішинців, які вже
перебували на сході України.
Частково дані про них отримували
з військкомату, частково — від
нетішинських добровольців, реш-
ту — від родичів, які почали звер-
татися до нашого штабу.

На початку нашої акції все
зібране передавалося військо-
вослужбовцям з Нетішина, яких
тоді було 15 осіб у чотирьох під-
розділах ЗСУ та двох добро-
вольчих батальйонах. Це були
51-ша окрема механізована
бригада з Володимира-Волин-
ського, 25-та повітрянодесантна
бригада з Дніпропетровська,
95-та окрема аеромобільна бри-
гада з Житомира, батальйон
«Айдар», 7-й батальйон ТРО
м. Хмельницький та батальйон
«Дніпро-2».

Проблеми виникали з броне-
жилетами та касками, приладами
нічного бачення та тепловізора-
ми, яких майже не було у військо-
вих частинах. І саме волонтери
забезпечували всім цим на почат-
ку війни на сході.

Далі вже пішли хвилі мобіліза-
ції, і нетішинців на сході ставало
дедалі більше. Всього за ці два
роки до «Самооборони» по допо-
могу звернулося понад 300 вій-
ськовослужбовців.

Від початку нашої благодійної
акції волонтерами «Самооборо-
ни», безперечно, завдяки допомо-
зі нетішинців, було зібрано та
витрачено більш як 1,4 мільйона
гривень. Варто сказати, що потік
допомоги останнім часом значно
скоротився. А основну допомогу
у 2015–2016 роках нам надава-
ли трудові колективи ВП
«Хмельницька АЕС», з якими ще
на початку 2015-го була нала-
годжена тісна постійна співпра-
ця, вона триває й досі. Загалом
працівники атомної станції
пожертвували майже 400 тисяч
гривень. Хочемо особливо
подякувати Надії Мельничук з
ВП «Складське господарство»,
Костянтину Бичкову та Руслану

Будяковському з ТЦ, Дмитру
Міщенку з ЕРП, Віталію Лисенку
з РЦ, Віктору Ройку з НТЦ,
Максиму Штойку та Сергію
Кириченку з цеху ТАВ.

Іно земний во лон тер з Лон до -
на, Аліна Бан ді, осо бисто пе ре да -
ла від імені гру пи LIFE.UKRAINE
так тич ні ме дич ні за со би для ГО
«Не ті шин ська Са мо о бо ро на», які
бу ло ви ко рис та но для до у ком -
плек ту ван ня  на тов ських ап те чок
IFAK.

Ме дич ні спец за со би «Не ті шин -
ська Са мо о бо ро на» от ри мує зав -
дя ки зви чай ним іно земцям, які
об’єд на ли ся у сво є му праг нен ні
на да ва ти до по мо гу у гру пі
LIFE.UKRAINE, че рез яку во ни ма -
ють змо гу підсобити ук ра їн ським

вій сько вим. Хо четь ся заз на чи ти,
що А. Бан ді за га лом прид ба ла та
на діс ла ла ме дич них за со бів орі єн -
товно вар тіс тю по над 5 ти сяч до ла -
рів США.

За означений період благо-
дійної діяльності ми здійснили 11
поїздок у зону АТО, під час яких
доставляли «бусами» персональні
передачі, військову амуніцію та
продукти харчування нетішинсь-
ким бійцям.

Щомісяця ми публікуємо звіти
про зібрані кошти та придбане
спорядження у соцмережах та
ЗМІ. Ознайомитися з діяльністю
та звітністю організації можна у
соцмережах «Фейсбук», «вКон-
такті» та «Однокласниках» на сто-
рінках користувача «Нетішинська
Самооборона».

Юрій КАМОЗІН,
голова ГО «Нетішинська

Самооборона»

Два роки добра, милосердя, пiдтримки

ЧОРНОБИЛЬСЬКІ НЕСТАТКИ

Текущий год, как и про-
шедший, для работников
Чернобыльской зоны от-
чуждения угрожает но-
выми лишениями: здеш-
ние предприятия опять
очутились в условиях огра-
ниченных ресурсов гос-
бюджета. Но ситуация
впервые после 2009 года
перешла к разряду опас-
ных, так как ведущее госу-
дарственное специализи-
рованное предприятие
«Чернобыльский спецком-
бинат» оказалось в крити-
чески трудном финансо-
вом положении, то есть
жизнедеятельность всей
зоны отчуждения может в
любое время закончиться.
В этой связи в г. Черно-
быль состоялась конфе-
ренция Чернобыльской
объдиненной организации
профсоюза с единствен-
ным вопросом повестки
дня: «О критическом сос-
тоянии финансирования
ГСП «Чернобыльский спец-
комбинат», перспективах
деятельности предприятий
зоны отчуждения и дейст-
виях Чернобыльской объе-
диненной организации

профсоюза по защите тру-
довых, социльно-экономи-
ческих прав работников».
Кроме делегатов, в зале
Дома культуры города
собрались руководители
предприятий зоны отчуж-
дения, представители ад-
министрации и профкома
ГП «Управление обеспече-
ния функционирования
объектов Чернобыльской
АЭС», а также руководите-
ли Иванковского райсовета
Киевской области и пред-
ставитель Государствен-
ной администрации Укра-
ины по управлению зоной
отчуждения.

Началась конферен-
ция с доклада и.о гене-
рального директора ГСП
«Чернобыльский спецком-
бинат» Сергея Боклагова,
который, в частности,
отметил, что для выполне-
ния двух бюджетных про-
грамм предприятию со-
вершенно не хватает за-
планированных на 2016
год средств, это 116 млн.
768 тыс. грн. В принципе
сегодня мы имеем только
наши собственные сред-
ства, подчеркнул высту-
пающий, которые зараба-
тываем, предоставляя от-
дельные услуги. Но жить и
работать дальше мы не
можем, потому что меша-
ют долги прошлых лет.
Основной долг 2015 года,
23 млн. грн., это выплаты в
Пенсионный фонд Укра-
ины по Списку №1, на
которые уже есть опреде-
ленные решения судов, то
есть в любой момент
могут быть арестованы
счета предприятия. В
2016 году Пенсионному
фонду на эти цели мы
должны уплатить около 25

млн. грн. Потом – 37 млн.
грн. надо на оплату ком-
мунальных энергоносите-
лей и природного газа,
отметил докладчик. Кроме
того, на предприятии сло-
жилось тяжелое положе-
ние с обеспечением го-
рюче-смазочными мате-
риалами, так как собст-
венные средства уходят
на погашение долгов, а
ведь мы должны вклады-
вать что-то и в нашу техни-
ку, в развитие производ-
ства и во все остальное.
Нужны срочно средства на
лечебно-профилактиче-
ское питание работников,
заявил руководитель ГСП
«Чернобыльский спецком-
бинат», которое из-за
этого практически снизи-
лось с 26 грн. в сутки на
одного человека до 17,5
грн. Что нас ждет в бли-
жайшее время, если не
будет решен вопрос о
дополнительном финан-
сировании нашого пред-
приятия в сумме 122 млн.
грн. — мы вынуждены
будем вывести людей из

Атомпрофспілка наполягає, що перетворення державного під-
приємства НАЕК «Енергоатом», яке має стратегічне значення для
держави і на якому працюють десятки тисяч висококваліфікованих
працівників, має відбуватися на підставі спеціального закону.
Правові та організаційні зміни стосовно статусу та подальшої діяль-
ності ДП НАЕК «Енергоатом» мають бути чітко регламентовані на
законодавчому рівні. З відповідним листом Атомпрофспілка України
звернулася до міністра енергетики та вугільної промисловості
України Ігоря Насалика.

Приводом для звернення став той факт, що 1 липня відбулася
міжвідомча нарада з питань корпоратизації державного підприєм-
ства «Національна атомна енергогенеруюча компанія «Енергоатом»
під головуванням директора Департаменту корпоративних та майно-
вих відносин Валентини Кальніченко, на якій учасникам наради було
надано проект розпорядження Кабінету Міністрів України «Про пере-
творення державного підприємства «Національна атомна енергоге-
неруюча компанія «Енергоатом» як альтернативу запропонованому
раніше проекту закону.

Атомпрофспілка погоджується, що настав час переходу від уні-
тарної форми до акціонерного товариства, але за умови, що 100%
акцій належатимуть державі та не підлягатимуть відчуженню. І що
діяльність утвореного державного акціонерного товариства регулю-
ватиметься Законом (відповідно до частини другої статті першої
Закону України «Про акціонерні товариства»), з урахуванням особли-
востей, передбачених спеціальними законами. Єдиним засновни-
ком та акціонером має бути держава в особі уповноважених держав-
них органів.

На жаль, представники Міністерства енергетики та вугільної про-
мисловості і Міністерства юстиції України, які були присутні на міжві-
домчій нараді, помилково вважають, що заперечення Атомпроф-
спілки стосуються виключно формування Наглядової ради утворюва-
ного акціонерного товариства та його Правління, а також комісії із
забезпечення процесу перетворення підприємства. Про зазначене
свідчить пропозиція про внесення змін до Порядку перетворення
державного унітарного комерційного підприємства на акціонерне
товариство, затвердженого постановою КМУ від 29 серпня 2012
року № 802.

Це не відповідає нашим реальним вимогам. Внесенням змін до
Порядку перетворення, заперечення Атомпрофспілки проти проекту
розпорядження уряду «Про перетворення державного підприємства
«Національна атомна енергогенеруюча компанія «Енергоатом» зняті
не будуть. Аргументація про те, що всі пропозиції Атомпрофспілки
вже передбачені чинним законодавством, також є безпідставною,
оскільки вони є загальними для перетворення будь-якого державно-
го підприємства, а ДП НАЕК «Енергоатом» є підприємством, від
якого залежить енергетична безпека держави!

Атомпрофспілка дуже стурбована тим, якою буде структура під-
приємства та які соціальні гарантії буде збережено, й вимагає враху-
вати позицію Атомпрофспілки щодо прийняття спеціального Закону
«Про особливості корпоратизації ДП НАЕК «Енергоатом» та направ-
лені раніше свої пропозиції до проекту цього закону, наголошується
у зверненні, підписаному Головою Атомпрофспілки України Валерієм
Матовим.

Корпоратизація «Енергоатома» —Корпоратизація «Енергоатома» —
за спеціальним законом!за спеціальним законом!

Зона отчуждения: задачи
на сегодня, перспектива на завтра

(Окончание на 2-й стр.)
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Зона отчуждения: задачи
на сегодня, перспектива на завтра

зоны и все остановить: пере-
возки всех работников зоны,
включая подрядчиков, будет
отключена электроэнергия и
водоснабжение из-за дол-
гов. Кроме того, никаких
бюджетних программ мы не
выполним, в частности, по
перевозке и захоронению
РАО, вывозу отходов и дру-
гие работы. У нас просто
назревает техногенная си-
туация. Если в июле мы не
получим определенной
части денег, то в этом же
месяце мы можем остано-
виться. Мы постоянно под-
нимаем эти вопросы на раз-
личного уровня собраниях,
информируем вышестоящие
органы. Спасибо Атомпроф-
союзу, который помогает
сейчас решать наши пробле-
мы, резюмировал руководи-
тель предприятия.

Представитель Атом-
профсоюза в ЧООП Николай
Тетерин, который вел конфе-
ренцию, коротко проинфор-
мировал собравшихся о сло-
жившейся ситуации и о том,
что сделано, чтобы ее попра-
вить. Во-первых, подчеркнул
профлидер, и на других
предприятиях зоны отчужде-
ния тоже достаточно слож-
ное положение.Однако, если
ГСП «Чернобыльский спец-
комбинат» остановится, зна-
чит, мы с вами все здесь
работать не будем. В лучшем
случае, пойдем в неоплачи-
ваемые отпуска... Эта кри-
зисная ситуация не первая,
кстати говоря, в 2009 году
мы тоже очутились в анало-
гичных опасных условиях,
когда на второе полугодие
денег вообще не было. Вы-
шли из положення только
благодаря тогдашнему ми-
нистру по чрезвычайным
ситуациям Владимиру Шан-
дре, с которым мы вместе
ходили к Премьер-министру
и выбили дополнительные
деньги на зарплату, энерго-
носители и даже соцстан-
дарты работников кое-какие
подняли. Поэтому по такой
аналогии мы работаем очень
активно с профильным Мин-
природы и руководителем
Госагентства по теме недо-
стающего финансирования
зоны отчуждения. Мы ини-
циировали и уже провели
две встречи с министром, в
самом министерстве со-
стоялось специальное сове-
щание, которое вел первый
замминистра Бакараш, ру-
ководитель апарата. Он,
кстати, будет курировать
наше направление. Сегодня

есть два варианта решения
этой финансовой проблемы.
Первое – министерство мо-
жет перераспределить со
своих бюджетних программ
и выделить дополнительные
средства для предприятий
зоны отчуждения. Деньги у
министерства есть. Второе –
это внести изменения в гос-
бюджет, который будет рас-
сматриваться. Вот всем
этим мы сейчас деятельно
занимаемся, расчеты все
предоставлены, вопросы
оговорены. Насколько мне
известно, эти расчеты обо-
снованы даже Минфинан-
сов, то есть у никого возра-
жений против этих цифр нет.
Но так как госбюджет уже
сверстан, то, естественно, в
этом бюджете мы уже не
можем сейчас получать до-
полнительное финансирова-
ние, кроме, как я говорил,
перераспределения денег
внутри министерства. Мы
очень надеемся и всячески
содействуем, чтобы допол-
нительное финансирование
по нашей бюджетной про-
грамме было выделено. В
этом плане мы тоже уже
обратились и к Премьер-ми-
нистру, и к главе Госагентства
с требованием решить эту
проблему. Письма от имени
Совета председателей
профкомов зоны отчуждения
направлены в Кабмин и в
министерство. Я объяснил
руководству министерства,
что как только ситуация при-
мет вот такой критический
характер и люди не смогут
приехать на работу, значит,
все они подъедут под мини-
стерство и Кабинет Мини-
стров. В принципе это был
основной посыл при разго-
воре в министерстве.

Дальше о тех, не менее
актуальных вопросах, кото-
рые всех нас, работников
зоны отчуждения, беспокоят.
Во-первых, мы в 2016 году
все-таки смогли решить про-
блему доплат за работу в
зоне отчуждения. Выделено
53,4 млн. грн., которых хва-
тает нам приблизительно на
четыре месяца. Такое усло-
вие было с Минсоцполитики,
чтобы они хотя бы начали
платить. Сейчас будет ре-
шаться вопрос об увеличе-
нии финансирования по этой
бюджетной программе. И
тогда до конца года эти
доплаты будут обеспечены
средствами. В этом у нас нет
никакого сомнения, тем бо-
лее что мы получили офици-
альное подтверждение от
руководства министерства.

Теперь, что касается
проблемы по компесации

Пенсионному фонду Украи-
ны льготных пенсий, мы за-
нимаемся этой проблемой
давно. Куда только не писа-
ли, не обращались, и вроде
бы нас услышали, мало того,
мы вносили уже два соответ-
ствующих проекта закона.
Сейчас на рассмотрении
Верховной Рады проект та-
кой находится, регистра-
ционный номер 4513. Этим
вопросом мы активно зани-
маемся, министерство тоже
подключилось, руководи-
тель Госагентства системно
работает с парламентскими
комитетами. Там не все так
просто, но тем не менее
надеемся, что мы все-таки
разрешим эту проблему. Тем
более что Кабмин уже при-
нимал решение по этому во-
просу и есть соответствую-
щее поручение, кстати гово-
ря, Президента Украины.
Просто пока, видите, инер-
ционно работают наши орга-
ны управления.

И последний вопрос ко-
торый беспокоит всех нас —
это Список №1, получение
льготной пенсии. Мы, сторо-
на Атомпрофсоюза, трижды
участвовали в совещаниях
Госслужбы Украины по во-
просам труда, отдельная
структура, которая подчи-
няется непосредственно
Кабмину. Атомпрофсоюз
подключал к этой проблеме и
Госагентство и Минприроды.
Тем не менее 24 июня 2016
года Кабмин принял поста-
новление, несмотря на то,
что профсоюз был категори-
чески против, мы не согласо-
вали этот документ. Правда,
премьер сказал, что это не
является окончательным ре-
шением, и они готовы прово-
дить дополнительные пере-
говоры и вносить изменения
в это постановление. По
этому поводу мы настаиваем
на проведении дополнитель-
ных переговоров. И у нас, по
данным специалистов, есть
все основания претендовать
на Список №1.

Своими мислями об ожи-
влении профсоюзной рабо-
ты в низовых звеньях, не-
обходимости постоянно вни-
мать интересам конкретного
члена профсоюза, об усиле-
нии деятельности первичек в
трудовых коллективах по
производственным и соци-
альным вопросам поде-
лился ведущий эксперт
ЧООП Геннадий Михайлюк.

По всем рассмотренным
вопросам участники конфе-
ренции приняли соответ-
ствующие резолюции.

Фотоинформация
Николая ВАРЧИНОГО

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Кабінет Міністрів України значно скоро-
тив список професій, що дають право на
пільгову пенсію. А ще зі списку викреслили
ті професії, котрих тепер узагалі не існує.
Наприклад, кочегар паровоза.

Відповідні зміни в постанову про
затвердження Списку виробництв, робіт,
професій, посад, зайнятість у яких дає
право на пенсію на пільгових умовах, Кабмін
ухвалив на засіданні 24 червня.

Міністр соціальної політики Андрій
Рева зазначив, що список шкідливих про-
фесій варто оптимізувати, оскільки в
ньому є або застарілі професії, або адміні-
стративні посади, наприклад, директор
шахти.

— Списки професій, що дають право на

пільгову пенсію, було істотно розширено за
часів президентства Віктора Януковича, —
зауважив міністр і запропонував скоротити
їх «для забезпечення соціальної справедли-
вості та зменшення навантаження на бюд-
жет Пенсійного фонду».

Затверджений перелік не є остаточним,
уряд продовжить ревізію. Адже в Україні
середній вік виходу на пенсію чоловіків — 49
років.

Зі свого боку Прем'єр-міністр України
Володимир Гройсман запропонував про-
фільним міністерствам разом із профспілка-
ми й роботодавцями доопрацювати списки
професій для призначення пенсій на пільго-
вих умовах і в разі потреби відкоригувати
постанову.

ОФІЦІЙНО

Скорочено список пільгових професій

Як пояснив голова пер-
винної профспілкової органі-
зації СМСЧ-16 Володимир
Сокол (на знімку — з мега-
фоном), прийняття цього
законопроекту врегулює
фінансово річну діяльність
медзакладу з надання ме-
дичної допомоги вахтовим
працівникам зони  відчужен-
ня, а це майже 13 тисяч осіб,
які доїжджають на роботу з
усіх куточків України. Бюд-
жетний комітет на своєму
засіданні 15 червня розгля-
нув цей законопроект і реко-
мендував парламенту при-
йняти його у першому читан-
ні. У документі, що дуже важ-
ливо, прописана норма про
підпорядкування СМСЧ-16
Мінохорони здоров’я Ук-
раїни. Тепер, як кажуть,
зупинка за народними депу-
татами, зауважує профлідер.
Сподіваємося, народні об-
ранці почують нас і проголо-
сують за цей законопроект,
що є своєрідним «рятуваль-
ним кругом» для  СМСЧ. На
жаль, документ мав бути
розглянутий, але чомусь
черга не дійшла до нього.
Тому, бачите, скажу так, лю-
ди у білих халатах злютова-
ні у своїх діях і закликають
депутатів підтримати їх.
Промовисті плакати з ви-
могами, дзвінке і сильне
брязкотіння різними метале-
вими предметами упереміж
із регулярним скандуванням:
«Зарплату!» не могли  бути не
поміченими і не почутими
депутатами, які прямували
на засідання. До мітингу-
вальників двічі підходив Олег
Ляшко із запевненням, що
законопроект поставлять на
голосування. Свою підтрим-
ку висловив медикам депу-
тат-мажоритарник із Дні-
пропетровщини Олег Криш-
кін, який, зокрема, зазначив,
що аналогічна проблема із
зарплатними боргами і в
СМСЧ №9. що у м. Жовті
Води, і з цього приводу він
ініціює зустріч з керівниц-
твом МОЗ України. Народ-
ний депутат Павло Кишкар
наголосив, що проблему
СМСЧ треба розв’язувати
системно, щоб запобігти та-
ким стресовим станам тру-
дового колективу. Свою солі-
дарність з медичними пра-
цівниками в обстоюванні їх-
ніх прав виявили й інші на-
родні обранці.

Через дві години, коли
стало відомо, що Верховна
Рада збільшила видатки на
медичне обслуговування
працівників Чорнобильської
зони відчуження на 10,05
мільйона гривень у 2016 році
за рахунок перерозподілу
резерву медсубвенції, пра-
цівники СМСЧ-16 припинили
акцію протесту. За прийнят-
тя у цілому законопроекту
№4450 проголосували 252
депутати при мінімальній
потребі 226.

— Визначальним  факто-
ром сьогоднішньої  перемо-
ги колективу є наша спільна
робота з послідовного і
наполегливого вирішення
цих наболілих питань з
Чорнобильською об’єдна-
ною організацією й Атом-
профспілкою України зага-
лом на чолі з її Головою
Валерієм Матовим, — кон-

статує голова профкому
СМСЧ-16  Володимир Сокол,
— завдяки чому торік вдало-
ся добитися додаткового
фінансування усім  спеціалі-
зованим  медзакладам атом-
них регіонів, у тому числі і
нашій СМСЧ.

Фотоінформація
Миколи ВАРЧИНОГО

МЕДИЧНИЙ ПІКЕТ
проти порушення соціальних і трудових інтересів
працівників

Уся медична братія зони відчуження — лікарі, медсестри, фельдше-
ри, санітари спеціалізованої медико-санітарної частини №16, що у
м. Чорнобиль, 14 липня 2016 року, за годину до початку ранкового засі-
дання Верховної Ради України, влаштувала під її стінами акцію протесту.
Основні вимоги пікетувальників — виплата семимісячної заборгованості у
зарплаті та термінове включення у зв’язку з цим до порядку денного пле-
нарного засідання законопроекту від 15 квітня 2016 року №4450, поданого
народним депутатом від фракції «Воля народу» Ярославом Москаленком.
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МІЖНАРОДНА СОЦІАЛЬНА ЄДНІСТЬ І ПОЗИЦІЯ

Профсоюзы общественного
сектора призывают
евродепутатов отказаться от
новой системы инвестиционных
судов

Сегодня Федерация профсоюзов,
представляющая профсоюзы обще-
ственного сектора на глобальном уров-
не, в том числе в Европе, выпустила
исследование, показывающее, что
предложение Европейского Союза соз-
дать новый инвестиционный суд может
открыть правительствам сотни судеб-
ных дел, стоимостью в миллиарды дол-
ларов.

Интернационал общественного об-
служивания (PSI) направил экземпляры
этого исследования Системы специ-
альных судов для иностранных инвесто-
ров (ICS) «Волку в овечьей шкуре», чтобы
побудить депутатов Европарламента
отказаться от «большого корпоративно-
го ребрендинга».

Исследование показывает, что в США
в настоящее время этой системой охва-
чен только 1% дел, связанных с инвести-
циями, но в соответствии с новым пред-
ложением в TTIP будет охвачено 100%,
потенциально создавая поток дел.

«Новый инвестиционный суд Евро-
пейской комиссии предоставляет ино-
странным многонациональным компа-
ниям право подавать в суд на правитель-
ства для принятия демократических
решений в интересах общества», — со-
общила Роза Панавеллли, Генеральный
секретарь PSI.

«Почему наши правительства дают
иностранным корпорациям права,
которых не имеют местные компании и
местные работники? Разрешение наи-
более мощным корпорациям на плане-
те отбирать деньги налогоплательщи-
ков — это рецепт в целях усиления
политики жесткой экономии и сокраще-
ния государственных услуг», — заявила
она.

Исследование показывает, что в 2003
году Чешская Республика заплатила 354
млн. долларов США американской кор-
порации, что эквивалентно расходам для
здравоохранения страны. Эквадор толь-
ко пока еще успел выплатить США 1,1
млрд. долларов США американской неф-
тяной компании, что составляет 90% его
расходов на социальное обеспечение в
2015 году.

Исследование указывает на то, что
основные принципы системы не измени-
лись, которая выносит 94,5% известных
решений в пользу компаний с годовым
доходом, по крайней мере, 1 млрд. дол-
ларов США или физическим лицам с
чистыми активами более чем 100 млн.
долларов США.

Исследование указывает на то, что
Система специальных судов для ино-
странных инвесторов (ICS) не является
независимой, чтобы принимать закон-
ные и недискриминационные акты для
защиты работников, охраны здоровья и
окружающей среды и юридически не
может защитить правительство от
необходимости выплачивать компенса-
цию. Тревожит также то, что коллектив-
ные договоры между социальными парт-
нерами также могут стать объектом
судебных исков.

Европейская комиссия (ЕК) недавно
обнародовала свое предложение для
ICS, утверждающее, что это новый золо-
той стандарт. Многие рассматривают

этот шаг как попытку подавить обще-
ственное недовольство, вызванное
после записи 150000 человек как ответ
на  консультации с общественностью ЕК
по ISDS с более чем 97% отказом от
него. В то же время Еврокомиссар по
торговле Сесилия Мальмстрем заявила,
что ISDS стала «самой токсичной аббре-
виатурой в Европе».

Брексит: профсоюзы
готовятся к битве
за интересы трудящихся в ЕС и
Великобритании

11 июля на встрече в Лондоне ли-
деры профсоюзов обсудили даль-
нейшие шаги ЕС и Великобритании
после референдума о выходе по-
следней из ЕС и договорились о сле-
дующем:

«переговоры по Брексит... не долж-
ны подрывать основу Европейского
Союза — единый рынок, основанный на
свободном перемещении и общих пра-
вилах, защищающих работников, потре-
бителей и окружающую среду»;

«не должно произойти никакой
отсрочки или приостановления дей-
ствий, направленных на построение
более справедливой и равноправной
Европы, создание новых и лучших ра-
бочих мест, сбалансирование экономи-
ческого управления сильной социаль-
ной и прогрессивной фискальной поли-
тикой»;

ЕС должен «обеспечить устойчи-
вый рост и качественные рабочие
места, предоставить надежду на буду-
щее» и покончить с политикой жёсткой
экономии, чтобы преодолеть гнев и разо-
чарование избирателей, которые, как
отметили лидеры, «не ограничиваются
Великобританией»;

«ЕС нужно перезапустить рефор-
мы, способствующие прозрачности, де-
мократии, равенству, достойным усло-
виям труда и жизни для всех».

Профсоюзные лидеры особо при-
звали к «безотлагательности и целена-
правленности» в продвижении таких
инициатив, как пересмотр «Директивы
об откомандированных работниках»,
«Европейская основа социальных прав»,
«Участие профсоюзов и работодателей
в разработке европейской экономиче-
ской и социальной политики».

Что касается работников-мигрантов,
лидеры «призвали национальные пра-
вительства и ЕС решать глубинные при-
чины проблем, вызывающих беспокой-
ство местного населения», включающие
в себя «меры по прекращению сокра-
щения заработной платы и по обеспече-
нию равной оплаты работников, выпол-
няющих одну и ту же работу на одном
предприятии».

Генеральный секретарь ЕКП Лука
Висентини заявил: «Европейское проф-
союзное движение настроено реши-
тельно продвигать и защищать интере-
сы трудящихся на переговорах о новых
отношениях между ЕС и Великобрита-
нией. Вместе с Британским конгрессом
тредюнионов мы будем тесно отслежи-
вать ход переговоров».

Во встрече приняли участие руково-
дители профсоюзов из Великобри-
тании, Германии, Франции, Испании,
Нидерландов, Бельгии, Португалии,
Швеции, Чехии, Болгарии, Дании, Сло-
вакии и Финляндии, а также европей-
ских профсоюзов.

Выписка из Заявления
МОР/ККБП-ОЭСР и МКП/ПКК-ОЭСР
к встрече министров труда и
занятости G20, 12–13 июля
2016 года
Совместное послание в целях инно-
вации, роста, рабочих мест и достой-
ного труда

В сентябре 2015 года В20 и L20 при-
звали правительства G20 полностью
раскрыть потенциал «двадцатки» как
локомотива перемен и координатора
глобальной политики с целью дать рабо-
ту большему числу людей, стимулиро-
вать рост и улучшить условия труда.

В20 и L20 инициировали совместные
действия в этом направлении и, начиная
с французского председательства в
Группе 20, обращаются с заявлениями к
министрам труда и главам государств
G20. Однако восприятие и следование
этим совместным рекомендациям до сих
пор было весьма скромным. Именно
поэтому Международная организация
работодателей/Консультативный коми-
тет по бизнесу и предпринимательству
при ОЭСР и Международная конфедера-
ция профсоюзов/Профсоюзный кон-
сультативный комитет при ОЭСР
(МОР/ККБП-ОЭСР и МКП/ПКК-ОЭСР) в
течение 2015 года усилили язык своих
заявлений, что, на наш взгляд, было
весьма уместно ввиду неспособности
многих экономик G20 выйти из кризиса и
неустойчивого глобального роста.

Мы также признаем, что потенциал
новой промышленной революции, осно-
ванной на инновации и цифровой эконо-
мике должен быть использован для соз-
дания новых источников роста, обес-
печения более справедливого распреде-
ления издержек и выгод, укрепления
социальной сплоченности и создания
качественных новых рабочих мест.
Поскольку для этого потребуется широ-
кий набор хорошо скоординированных
мер государственной политики, мы при-
зываем лидеров G20:

Разработать рамочную политику
более эффективного распространения
технологий.

Настойчиво бороться с молодежной
безработицей.

Проводить макроэкономическую
политику, способствующую росту заня-
тости.

Претворить в жизнь цель, поставлен-
ную в Брисбене в 2014-м, о сокращении
на 25% разницы в доле участия мужчин и
женщин в рабочей силе к 2025 году.

5) Содействовать распространению
формальной занятости и выполнению
рекомендации по неформальному труду,
принятой Международной конференци-
ей труда в 2015 году.)

6) Бизнес и профсоюзы играют
ключевую роль в формировании эконо-
мической и социальной политики:

Эффективное взаимодействие биз-
неса и профсоюзов, а именно социаль-
ный диалог, имеет огромное значение
для эффективного структурирования
рынков труда и условий работы. L20 и
В20 призывают правительства G20 раз-
вивать и поддерживать социальный диа-
лог в соответствии с национальным
законодательством и практикой как
средство достижения экономического и
социального прогресса и справедливой
оплаты труда. Свобода объединения и
эффективное признание права на кол-
лективные переговоры являются ключе-

выми в этом отношении. Заинтересо-
ванное участие и диалог между работни-
ками и работодателями являются прин-
ципиальным условием эффективного
использования новых технологий, обес-
печения доступа к возможностям, мо-
бильности рабочей силы и повышения
качества рабочих мест.

МОР/ККБП-ОЭСР и МКП/ПКК-ОЭСР
полны решимости внести свой вклад в
успех G20, а в более широком смысле –
достижение Целей Устойчивого Раз-
вития. Мы полностью поддерживаем
инициативу G20 по содействию каче-
ственному профессиональному обуче-
нию и будем способствовать ее реализа-
ции. Более того, мы полностью одоб-
ряем следующие проекты, которые осу-
ществляются в настоящее время:

Содействие достижению взаимопо-
нимания по ключевым элементам каче-
ственного профессионального обучения
в ходе национальных семинаров с целью
способствовать их реализации;

Укрепление охраны труда через под-
держку более строгого соблюдения
стандартов, наращивание потенциала
социальных партнеров по предупрежде-
нию несчастных случаев  и созданию
современных рамочных положений, а
также создание базы данных передового
опыта.

Профсоюзный саммит L20
в Пекине

В рамках китайского председа-
тельства в «Большой двадцатке» 12-
14 июля в Пекине прошел профсоюз-
ный саммит L20, в котором приняли
участие 70 делегатов, представляю-
щих 24 профцентра из 16 стран G20 и
двух стран-гостей саммита 2016 года
(Чад и Лаос), а также пяти междуна-
родных профсоюзных объединений.

Профсоюзному форуму предшество-
вала встреча руководителей зарубежных
профцентров с председателем Всеки-
тайской федерации профсоюзов (ВКФП),
членом Политбюро КПК, заместителем
председателя Постоянного комитета
Всекитайского собрания народных пред-
ставителей Ли Цзяньго. Вечером того же
дня состоялся рабочий ужин представи-
телей профсоюзов и бизнес-сообщества
стран «двадцатки» с рядом министров
труда и занятости G20.

В ходе профсоюзного саммита его
участники обсудили обширную повестку
12 сессий, в частности, вопросы достой-
ного труда в глобальных цепочках поста-
вок, программу «25 к 25» (сокращение на
25% разницы в доле участия мужчин и
женщин в рабочей силе к 2025 году), ини-
циативу «Один Пояс и Один Путь» (выдви-
нутая Китаем инициатива по созданию
«Экономического пояса Шелкового пути»
и «Морского Шелкового пути XXI века»),
улучшение показателей промышленного
развития и профессиональных навыков в
целях справедливого перехода к низко-
углеродной экономике, ход выполнения
ранее принятых главами государств и
правительств G20 обязательств.

В ходе сессии, посвященной роли
международных организаций в обес-
печении инклюзивного экономического
роста, перед делегатами L20 выступил
генеральный директор МОТ Гай Райдер.

Следующее заседание профсоюзно-
го саммита L20 в рамках председатель-
ства Германии в Группе 20 пройдет в мае
2017 года в Берлине.

Леся СЕМЕНЯКА

Cубвенции из госбюджета
для населенных пунктов зон
наблюдения АЭС

В 2016 году территории и населенные пункты зон
наблюдения АЭС Украины получат 115 млн. 893,5 тыс.
грн. субвенций.

Соответствующее постановление Кабинета Мини-
стров Украины № 412 «О внесении изменений в
Порядок и условия предоставления субвенции из госу-
дарственного бюджета местным бюджетам на финан-
сирование мероприятий социально-экономической
компенсации риска населения, проживающего на тер-
ритории зоны наблюдения» принято 6 июля 2016 года.

Документом предлагается осуществить распределе-
ние субвенции из государственного бюджета местным
бюджетам на финансирование мероприятий социально-
экономической компенсации риска населения, прожи-
вающего на территории зоны наблюдения Запорожской
АЭС. Так, Запорожская область получит 5 млн. 862,5 тыс.
грн. Субвенции получат также районы Запорожской
области: Васильевский район — 2 млн. 509,7 тыс. грн.,
Великобелозерский район — 753,5 тыс. грн., Запорож-
ский район — 3,9 тыс. грн., Каменско-Днепровский
район — 4 млн. 103,2 тыс. грн. и г. Энергодар — 7 млн.
614,2 тыс. грн.

Согласно действующему законодательству субвен-
ция направляется бюджетам административно-терри-
ториальных единиц, на территорию которых распро-

страняется зона наблюдения атомных электростанций
государственного предприятия «Национальная атом-
ная энергогенерирующая компания «Энергоатом»,
прежде всего на:

— строительство и ремонт защитных сооружений
гражданской защиты, которые прошли в соответствии
с законодательством техническую инвентаризацию; 

— закупку средств индивидуальной защиты орга-
нов дыхания и препаратов стабильного йода; 

— обучение населения пользованию объектами
специальной социальной инфраструктуры и средств
индивидуальной защиты органов дыхания; 

— финансирование в случае необходимости объек-
тов специальной социальной инфраструктуры, в том
числе реализация проектов строительства, рекон-
струкции, капитального и текущего ремонта таких объе-
ктов, в частности учебных заведений, учреждений
здравоохранения, культуры, физической культуры и
спорта, объектов жилищно-коммунального хозяйства,
автомобильных дорог, систем связи;

— погашение кредиторской задолженности, кото-
рая образовалась по субвенции в предыдущие годы и
зарегистрирована органами Казначейства.

Урегулирован правовой режим
территорий, загрязненных
вследствие аварии на ЧАЭС

Верховная Рада Украины приняла во втором чтении
президентский проект закона №4437 «О внесении
изменений в некоторые законодательные акты Украины

об урегулировании отдельных вопросов правового
режима территории, подвергшейся радиоактивному
загрязнению вследствие Чернобыльской катастрофы».
За документ проголосовали 234 нардепов.

Проектом закона вносятся изменения в Земель-
ный кодекс Украины относительно полномочий
Кабинета Министров Украины в сфере распоряжения
землями государственной собственности в зонах
отчуждения и безусловного (обязательного) отселения
территории, подвергшейся радиоактивному загрязне-
нию вследствие Чернобыльской катастрофы.

Также предусматривается урегулировать выдачу
разрешений на специальное водопользование водных
объектов в зоне отчуждения и зоне безусловного (обя-
зательного) отселения территории, подвергшейся
радиоактивному загрязнению вследствие Черно-
быльской катастрофы.

Документом будут урегулированы некоторые виды
деятельности и градостроительная деятельность в
пределах зоны отчуждения и безусловного (обязатель-
ного) отселения.

Актом устанавливается и порядок создания био-
сферных заповедников, особенности природоохранно-
го режима территорий и объектов природно-заповед-
ного фонда, которые создаются на территориях зоны
отчуждения и безусловного (обязательного) отселения.

Также документом предлагается предусмотреть
порядок предоставления разрешения на выбросы
загрязняющих веществ в атмосферный воздух стацио-
нарными источниками, расположенными на террито-
риях зоны отчуждения и безусловного (обязательного)
отселения.

АТОМНІ НОВИНИ
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В ОР ГА НІЗА ЦІЇ МО ЛО ДІ АТОМ ПРОФ СПІЛКИ

ЗА ДА НИ МИ МЕ ДИ КІВ

СПАРТАКІАДА КОЛЕКТИВІВ ФІЗКУЛЬТУРИ АТОМПРОФСПІЛКИ УКРАЇНИ: ДРУГИЙ ТУР

И в этот раз гос тей теп -
ло встре ти ли, раз мес ти ли
в уютных лет них до ми ках,
ор га ни зо ва ли трех ра зо вое
пи та ние. Но глав ное — оку -
нуться в во ды ча ру ю ще го и
за во ра жи ва ю ще го сво ей
кра со той «Бе ло го озера». А
пос ле со рев но ва ний поб -
ро дить по ле су, по лю бо -
вать ся при ро дой, да и гри -
бов и ягод здесь всег да в
дос тат ке.

На Ри внен ской АЭС
уде ля ется боль шое вни ма -
ние физ куль ту ре и спор ту.
Еже годно про во дит ся нес -
коль ко прес тиж ных меж ду -
на род ных тур ни ров по бок -
су, пла ва нию, шаш кам,
фут бо лу, борь бе, мас со -
вые ве лоп ро бе ги, дет ские
со рев но ва ния и ни од но из
них не ос та ет ся без вни ма -
ния ди рек ции и проф со юз -
ной ор га ни за ции. Так бы ло
и в этот раз.

Спор тсме нам шес ти
кол лек ти вов пред сто я ло
ра зыг рать ком плек ты
спар та ки ад ных наг рад в
тур ни рах по ги ре во му
спор ту, пляж но му во лей -
бо лу и шах ма там, в ви дах
спор та, ко то рые тра ди ци -
он но по пу ляр ны в на ших
го ро дах-спут ни ках.

В ут рен ней прог рам ме
пер во го дня бы ли про ве де -
ны пред ва ри тель ные со -
рев но ва ния муж ских и жен -
ских ко манд по пляж но му
во лей бо лу, шах ма там, а ги -
ре ви ки оп ре де ли ли чем пи -
о нов в трех ве со вых ка те -
го ри ях.

Нач нем с тур ни ра по ги -
ре во му спор ту, в ко то ром
ра зыг ры ва лись ме да ли в
пя ти ве со вых ка те го ри ях. В
са мой лег кой — вес ат ле -
тов до 70 кг, пос ле го дич но -
го пе ре ры ва чем пи о ном
сно ва стал жел то во дец В.
Кур дю мов. Он — са мый
стар ший участник, в ок тяб -
ре ему ис пол ня ет ся шес ть-
де сят два. Мно гие го ды
про ра бо тал ин же не ром на
Вос точ ном гор но-обо га ти -
тельном ком би на те. При -
зер мно гих тур ни ров и это
был его шес той чем пи он -
ский спар та ки ад ный ти тул.
Кро ме гирь ув ле ка ет ся
тен ни сом, а в мо ло дос ти
от лич но иг рал в фут бол.

В ка те го рии до 80 кг
борь бу за по бе ду ве ли
пред ста ви тель мо ло до го
по ко ле ния — юж но ук ра и -
нец Н.Мо ро зов и еще один
ве те ран — энер го дарец
Ю.Рож ков. Мо ло дость бе -
рет свое, как и го дом ра -
нее, по бе дил Ни ко лай Мо -
ро зов, с лич ным дос ти же -
ни ем — 200 подъ е мов ги -
ри. Вто рое мес то у Ю.Рож -
кова и третье — у Р.Ми щен -
ко (Жел тые Во ды).

В ве со вой ка те го рии
до 90 кг с та ким же ре зуль -
та том — 200 подъ е мов
чем пи о ном впер вые стал
не те ши нец В. Руд ниц кий.

На вто ром — прош ло год -
ний чем пи он Р.Ва син ский
(Куз не цовск) и на треть ем
— В.Дра ган чук (Жел тые
Во ды).

Грос смей стер ский ре -
зуль тат в 200 подъ е мов
ока зался не пре де лом для
ат ле тов в этот день. Вна ча -
ле Игорь Аб ра мо вич (Не те -
шин) в су пер тя же лой ка те -
го рии, вес ат ле тов бо лее
100 кг, по ка зы ва ет ре зуль -
тат 220 подъ е мов и ста но -
вит ся чем пи о ном. От ме -
тим в этой ка те го рии и куз -
не ца ав тот ран спор тно го
це ха ЗА ЭС, 150-ки лог ра -
мо во го бо га ты ря Кон стан -
ти на Ку ни цы на, ус та но вив -
ше го лич ный ре корд — 191
подъ е мов, и став ше го об -
ла да те лем се реб ря ной ме -
да ли.

А прев зо шел всех еще
один энер го дарец —
С.Чул ков, выс туп ле ние ко -
то ро го шло под овации
учас тников и бо лель щи ков.
230 подъ е мов, и Сер гей —
аб со лют ный чем пи он
Спар та ки а ды.

Но вот ку бок за ко ман -
дную по бе ду, нес мот ря на
ус пе хи энер го дарских бо -
га ты рей, пос ле их пя ти лет -
не го три ум фаль но го выс -
туп ле ния в этот раз уехал в
Не те шин. Пос лед ний раз
та ко го ус пе ха си ла чи
Хмель ниц кой АЭС до би ва -
лись в да ле ком 2008 го ду и
здесь же в Куз не цов ске.
Энер го дарцы — вто рые и
на треть ем — ко ман да
Жел тых Вод.

…В ве чер ней час ти
спор тив но го праз дни ка
сос то я лось тор жес твен ное
от кры тие ту ра Спар та ки а -
ды, в ко то ром при ня ли
участие ге не раль ный ди -
рек тор Ривнен ской АЭС
Пав лы шин П.Я., его за мес -
ти тель Го шов ский Р.В.,
пред се да тель пер вич ной
проф со юз ной ор га ни за -
ции Мель ник И.М.

Тра ди ци он ный па рад
ко манд. Го су дар ствен ный
Гимн Ук ра и ны. Подъ ем
фла га. Ге не раль ный ди -
рек тор вру ча ет ме да ли
пер вым чем пи о нам Спар -
та ки а ды по ги ре во му
спор ту — В.Кур дю мо ву,
Н.Мо ро зо ву, В.Руд ниц ко -
му. За тем па мят ные куб ки
по лу ча ют по бе ди те ли и
при зе ры не дав но за вер -
шив ше го ся бол гар ско го
меж ду на род но го фес ти -
ва ля ра бо че го спор та —
пло вец А.Сав чук, во лей бо -
лис тки М.Вой тюк (оба —
РА ЭС), Е.Пар хо мен ко,
шах ма тис ты К.Кри во ла -
пов, Э.Ко ва лев (все —
ЗА ЭС). За жи га тель ные ук -
ра ин ские пес ни в ис пол -
не нии юных ама торов До -
ма куль ту ры. Цве ты и теп -
лые поз драв ле ния всех
учас тников праз дни ка ин -
же не ру-элек трику Чер но -
быль ской АЭС Же не Ан -

дре е ву, ко то ро му в тот
день ис пол ни лось 35 лет.

Ге не раль ный ди рек тор
Рив нен ской АЭС — спор -
тив ный че ло век, и уже на
сле ду ю щее ут ро Па вел
Яре мович вмес те со стан -
ци он ной мо ло дежью от -
пра вил ся в мас со вый 47-
км ве лоп ро бег по мар шру -
ту Куз не цовск — с. Ан то -
нов ка, где в этот день про -
во дил ся Все ук ра ин ский эт -
нос-фес ти валь «Бур шти -
но вий шлях».

Вто рой день был пос вя -
щен фи наль ным иг рам во -
лей боль но го и шах мат но го
тур ни ров. Пляж ный ва ри -
ант во лей бо ла ста но вит ся
все по пу ляр нее в на ших го -
ро дах-спут ни ках. Во всех
кол лек ти вах обо ру до ваны
пло щад ки, про во дит ся
мно жес тво тур ни ров, рас -
тет и мас тер ство. На про -
шед шем в июне в Бол га рии
меж ду на род ном фес ти ва -
ле на ши де вуш ки-«пляж ни -
цы» — Е.Пар хо мен ко, О.Бу -
ла но ва, Н.Гав риц ки и
М.Вой тюк ста ли брон зо вы -
ми при зе ра ми. Неп ло хо
смот ре лись де вуш ки и на
«Бе лом озере», но по бе ду
праз дно ва ли не они. Чем -
пи он ка ми Спар та ки а ды
стал ду эт из Не те ши на —
Е.Гри го рен ко — Ю.Зо щук,
на вто ром мес те ко ман да
ЗА ЭС — Е.Пар хо мен ко —
Л.Швец и на треть ем РА ЭС
— М.Вой тюк — Е.Бе зя зыч -
ная (РА ЭС).

На ша муж ская ко ман да
в Бол га рии бы ла чет вер той
и, прак ти чес ки, все ее
учас тники выш ли на пло -
щад ку «Бе ло го озера». Не
обошлось без ма лень кой
сен са ции. Ее пре под нес ли
ре бя та из Жел тых Вод, ко -
то рые хо ро шо сыг ра ли
пред ва ри тель ные иг ры и в
фи на ле встре ти лись с ко -
ман дой РА ЭС. Бо лее мас -
те ро ви ты ми ока зались хо -
зя е ва пло щад ки — И.Цы -
пан и И.Ро ман чук, они и
ста ли чем пи о на ми. Жел то -
вод цы — Я.Ско ро бо гать ко
— А.Са ба даш на вто ром
мес те и на треть ем не те -
шин цы — И.Мар ке вич —
А.Олендер.

Где бы ло яс но, кто ста -
нет чем пи о ном еще до на -
ча ла, так это в шах мат ном

тур ни ре. Энер го дарские
шах ма тис ты К.Кри во ла -
пов, Э.Ко ва лев и Р.Иванух,
дву мя не де ля ми рань ше
блес тя ще по бе див шие в
Вар не, на меж ду на род ном
фес ти ва ле, прак ти чес ки в
пол ном сос та ве при е ха ли
и в Куз не цовск, от сут ству -
ю ще го Ро ма на Ива нуха
за ме ни ла Елена Кри во ла -
по ва.

Оче редная по бе да
южан: 13,5 оч ка из 15 и
пер вое мес то. Вто рые не -
те шин цы и на треть ем —
юж но ук ра ин цы. Луч шие
ре зуль та ты на сво их дос ках
по ка за ли: пер вая дос ка —
А.Бе рез ка и Э.Ко ва лев,
вто рая — К.Кри во ла пов и
Я.Лу го вой и на жен ской —
В. Саф ро но ва и Е.Кри во ла -
по ва.

В лич ном чем пи о на те
Атом проф со юза по быс -
трым шах ма там по бе ди те -
лем стал Э.Ко ва лев, на
вто ром — Я. Лу го вой и на
треть ем — А.Бе рез ка
(Жел тые Во ды).

По ре зуль та там двух ту -
ров Спар та ки а ды Атом -
проф со юза бы ла отоб рана
сбор ная ко манд, ко то рая в
сен тяб ре ме ся це, в го ро де
Коб ле во, при мет участие
во Все ук ра ин ской ме жот -
рас ле вой спар та ки а де тру -
дя щих ся.

А в но яб ре в Энер го -
даре прой дет зак лю чи -
тель ный, тре тий, тур Спар -
та ки а ды Атом проф со -
юза, в прог рам му ко то ро го
вклю че ны тур ни ры по пла -
ва нию, во лей бо лу, фут за лу
и ар мспор ту.

Ни ко лай МЕР КУ ШЕВ,
фо то

Н. ТИ МОФЕЕН КО
и С. КУ ЛА ЕВОЙ

Мес то встре чи –Мес то встре чи –
«Бе лое озеро»«Бе лое озеро»

Мес том про ве де ния вто ро го ту ра Спар та ки а -
ды кол лек ти вов физ куль ту ры Атом проф со юза
Ук ра и ны стал жи во пис ный уголок  Во лын ско го
По лесья — Ре а би ли та ци он но-оз до ро ви тель ный
ком плекс «Бе лое озеро»  Ривнен ской АЭС. И хо тя
путь от Энер го дара, Юж но ук ра ин ска, Жел тых
Вод не бли зок, от 800 до 1000 км, спор тсме ны
всег да с удо воль ствием едут в эти края.

Який тиск є нор маль ним?
За ві ком для кож ної лю ди ни є свої нор ми ар те рі аль но го

тис ку й елас тич ності су дин.
Ар те рі аль ний тиск: 25 ро ків — 120/70; 35 ро ків —

130/80;  45 ро ків — 140/90; 55 ро ків — 140/100; 65 ро ків —
150/100; 75 ро ків — 160/100.

В пе ри од с 14 по 18 июня
2016 го да в г. Энер годар про -
хо ди ла ХIV спар та ки а да Ор -
га ни за ции мо ло де жи Атом -
проф со юза. В  со рев но ва ни -
ях при ня ло участие 9 сбор -
ных ко манд атомной от рас -
ли:  ОП РА ЭС  (г. Ва раш), (ОП
ЗА ЭС, ОП АЭМ (г. Энер -
годар), ОП ЮУ АЭС (г. Юж но -
ук ра инск), ОП ХА ЭС (г. Не те -
шин), ВО ОП (г. Ки ро вог рад,
Жел тые Во ды), КИ ЭП (г. Ки -
ев), ГСП ЧА ЭС (г. Сла ву тич),
ЧО ОП (г. Чер но быль).

Со рев но ва ния про во ди -
лись по пя ти ви дам спор та —
пляж ный фут бол, пляж ный
во лей бол, шах ма ты, нас -
толь ный тен нис и пла ва ние.

Со пер ни чес тво меж ду ко -
ман да ми  в каж дом из этих
ви дов спор та бы ло на са мом
вы со ком  пре де ле. Ник то не
хо тел ус ту пать и прос то так
от да вать по бе ду. 

Об щий за чет спар та ки а -
ды про во дил ся по луч шим
че ты рем ви дам спор та из пя -
ти. В итоге спар та ки а ду вы -
иг ра ли хо зя е ва тур ни ра —
спор тсме ны ОП «За по рож -
ская АЭС», на вто ром мес те
— ко ман да ОП «Хмель ниц кая
АЭС», брон зо вые при зе ры
спар та ки а ды — ОП «Юж но-
Ук ра ин ская АЭС».

Ми ха ил КОС ТЮ ЧЕН КО,
участник со рев но ва ний

(ЮУ АЭС)

Спор тив ный дер жат шаг

У щорічному Всеукраїн-
ському меморіалі пам’яті
Анатолія Родіонова, який вклю-
чений у календар спортивно-
масових заходів Атомпроф-
спілки України, взяли участь
12 провідних шашкістів із
шести областей України.
Майстерський турнір назва-
ний ім’ям колишнього праців-
ника цеху РАЕС, найсильні-
шого шашкіста міста, теоре-
тика шашкової композиції,
який входив до редакційної
колегії журналу «Шашки»,
розділу «Етюди».

Серед учасників цьогоріч-
ного турніру: Леонід Іткін —
головний суддя змагань,
голова обласної федерації з
шашок, неодноразовий пере-
можець і призер України,
Європи, світу. Миколаївець
Олександр Ананєв — призер
чемпіонату світу з шашок
2007 року в Німеччині. Най-
старший шашкіст змагань
майстер спорту Тарас Ми-
хайлович Турчин зустрів свій

70-й день народження саме
на турнірі. За словами юві-
ляра, він пізно почав займа-
тися шашками — з 13 років, у
25-ть став кандидатом у
майстри спорту, цьогоріч —
майстром спорту. Ось така
відданість цьому виду інте-
лектуального спорту довжи-
ною в життя.

Для розумової роботи гра
в шашки й шахи означає те ж
саме, що спорт для фізичного
вдосконалення: тренуються
пам’ять, здатність логічно
мислити. Упродовж турніру
досвідчені учасники змагань
демонстрували високу про-
фесійну майстерність і пер-
шокласну гру. У підсумку пер-
ше місце посіла людина,

котра має найвищий рейтинг
в Україні, учасник чемпіонатів
Європи та світу, майстер
спорту міжнародного класу з
шашок Євген Івашко (м. Дні-
про). Друге місце виборов
представник школи шашкістів
Южноукраїнська, а нині сту-
дент Харківського національ-
ного університету радіоелек-
троніки, майстер спорту
В’ячеслав Новицький. Третє
призове місце — у кандидата
в майстри спорту Анатолія
Усаченка, організатора тур-
ніру, тренера КДЮСШ РАЕС.

У Відкритому кубку об-
ласті з шашок 22 учасники
змагалися за швейцарською
системою з мікроматчів за
вибірковим жеребом. Перше
загальнокомандне місце по-
сіла команда обласного цен-
тру, друге — Рівненської АЕС,
третє виборола команда се-
лища Клесів Сарненського
району.

Переможці в обох турні-
рах отримали кубки, грамоти і

грошові винагороди. А ще
заряд здоров’я, бадьорості та
оптимізму, який подарували
їм цілющі повітря й вода.

До речі. У літній період
реабілітаційно-оздоровчий
комплекс стає ареною спор-
тивних змагань і дедалі біль-
ше привертає увагу відпочи-
вальників. Насамперед пу-
тівки, звичайно ж, надаються
атомникам. Скажімо, у ро-
бочу суботу 2 липня на базі з
313 осіб відпочивали 175
працівників атомної станції.
Також тут можна було зу-
стріти туристів з Києва, Рів-
ного, Луцька, Сарн.

Олена ЗУБЕНКО,
фото автора

Змагалися знані шашкісти
На реабілітаційно-оздоровчому комплексі Рівненсь-

кої АЕС «Біле озеро» з 26 червня до 3 липня відбулись XI
Всеукраїнський меморіал пам’яті Анатолія Родіонова та
Відкритий кубок Рівненської області з шашок-64.
Головні спонсори спортивних заходів – профкоми ДП
НАЕК «Енергоатом» та ВП РАЕС.

МЕМОРІАЛ ПАМ’ЯТІ АТОМНИКА
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